

EL SERPIS

PERIODICO DE LA MAÑANA.

AÑO VII

REDACCION

CALLE DEL MERCADO NUM. 9 PRINCIPAL

ALCOY MIÉRCOLES 22 DE OCTUBRE DE 1884

ADMINISTRACION

CALLE DEL MERCADO NUM. 9 PRINCIPAL

NÚM. 2004

ALCOY 22 DE OCTUBRE DE 1884.

Revista extranjera.

De nuestro servicio particular.

Entre los principales documentos publicados en el Libro Amarillo distribuido recientemente á las cámaras francesas se lee uno en que el gobierno portugués y el gobierno francés parecían estar á punto de entenderse, respecto á fijar la dominación de sus territorios respectivos en toda la costa occidental del Africa. Una y otra nación apreciaban igualmente las ventajas que les reportaría el ponerse de acuerdo; pero por desgracia apenas abierta la negociacion se detiene, y abandonada por Francia y Portugal, se entabla entre este é Inglaterra. Los gabinetes de Lisboa y de Londres han hecho un arreglo que ha sido muy atacado en los dos países y por los franceses en particular y que no ha sido sometido á las cámaras. Criticado por todas partes el arreglo anglo-portugués está herido de muerte desde el principio, y la cuestion que debía resolverse queda mas embrollada que nunca.

La Alemania ha intervenido por medio del genio del príncipe de Bismarck.

Los actos de ocupacion recientemente llevados á cabo en la costa occidental de Africa lo ha puesto en relaciones de amistad con las colonias y establecimientos franceses; los alemanes desean arreglar de acuerdo con el gobierno francés la situacion que resulta de las tomas de posesion efectuadas en esos parages por comisarios y alemanes.

Mr. de Bismarck no pierde el tiempo: apenas desembarcado en Africa quiere esperar allí y hace como que profesa una especie de desinterés en lo que concierne á la posesion territorial. Su objeto único es el de asegurar al comercio alemán el acceso del

Africa sobre puntos hasta aqui independientes del dominio de otras potencias europeas. Llama al baron de Courcel á Varsin, y Francia llega á entenderse en seguida sobre los principios que deben regir su politica de navegacion en el Congo y en el Níger, y por último, fijar las formalidades que deben observarse para que las nuevas ocupaciones en las costas de Africa sean consideradas como efectivas.

Cuando estas hayan sido claramente formuladas será quizá difícil limitarlas durante largo tiempo á los territorios absolutamente libres de toda dominacion europea. La regla tendrá invenciblemente una tendencia que generalizar. Se comprende que Inglaterra haya pedido esplicaciones sobre este punto.

El Libro Amarillo no concluye con la aceptacion de todas las potencias que Alemania ha invitado á la conferencia de Berlin, pues se espera aun la respuesta de Inglaterra. Es probable que dicha respuesta sea favorable á lo meos en la forma y que la conferencia se reuna; pero será preciso todo el talento y fuerza de voluntad del canceller para llevarla á buen fin.

Segun las últimas noticias de China, ha tenido lugar un hecho de armas mandado por el coronel Dannier, que se cree detendrá definitivamente la invasion china en direccion de Long-Son. El combate tuvo lugar en los alrededores de la fortaleza de Chu en las alturas de Lochnan y ha durado dos dias. Despues de la ocupacion por los franceses, de dichas alturas, los chinos intentaron atacarlos, pero fueron rechazados con grandes pérdidas. El cálculo aproximado es el de 3000 hombres fuera de combate.

El enemigo despues de perder todas sus posiciones, huyó hácia Long-Son y parece se ha quedado detenido cerca de Truongkhan. Tambien se dice que las tropas chinas que

tomaron parte en el referido combate, forman parte de las mejores del imperio y que están perfectamente armados y maniobran á la europea.

La próxima reunion del Parlamento convocado especialmente para discutir el «Franchise Bill» y los recientes discursos pronunciados por los gefes de los dos partidos, lord Hartington en Chatsvortk y lord Salisbury en Kelso, han llamado de nuevo la atencion sobre el importante asunto de la reforma electoral que en este momento eclipsa todas las demas. La impresion causada por lord Salisbury ha sido mala, aunque, por diferentes motivos, los conservadores y radicales hayan acogido con gusto las declaraciones del jefe del partido hoy en la Cámara de los Lores, cuya resuelta actitud contrasta tan extrañamente con el tono conciliador de sus adversarios.

Segun «The Standard», el órgano conservador por excelencia, la palabra de lord Hartington le parece una garantía suficiente y abriga la esperanza de que el jefe del partido conservador en la Cámara de los Lores participando de esta opinion no se opondrá ya á la tercera lectura del «Franchise Bill». Este artículo del Standard, segun mis noticias, refleja exactamente los sentimientos de la gran mayoría de los conservadores moderados.

Han tenido lugar lamentables escenas de desorden en Birmingham, y la sala donde se encontraba reunido el meeting de los conservadores para escuchar á sir Stafford Northcote y á lord Raulolph Churchill, ha sido invadida por cierto número de «roughs» impidiendo á los oradores dejarse oír. Pero no debe darse á este incidente mas importancia de la que merece. Birmingham siempre ha sido una ciudad algo turbulenta, y discursos como el de lord Salis-

bury no son apropiados para calmar la efervescencia de un pueblo excitado. En cambio el discurso de Northcote pronunciado aquella misma noche fué sumamente moderado.

El jefe de oposicion en la Cámara de los Comunes, ha declarado que en el Parlamento es donde los propósitos del gobierno deben ser anunciados y que la cuestion de la reforma sería allí examinada lealmente.

Creese, que apesar de todo, no está cerrada la puerta para los arreglos, y que el partido conservador responderá á las ofertas de conciliacion hechas por los miembros del gobierno.

A. de S.
Madrid 20 Octubre 1884.

Revista económica.

De nuestro servicio particular.

La Bolsa continúa sometida al régimen de las oscilaciones inesperadas; cada dia se hace mas difícil formar juicio exacto acerca de la situacion del mercado lleno de peligros por todas partes, envuelto en sombra y perdida la iniciativa que tantas veces vino en su ayuda en momentos de prueba como los que atravesamos.

La semana empezó con una pequeña baja que desapareció al dia siguiente para reaparecer el miércoles y desaparecer definitivamente el jueves y dias sucesivos. El sábado cerró en alza la cotizacion y aunque hubo cierta firmeza en los cambios y la demanda parecia animarse este signo no tiene en mi concepto la importancia que algunos quieren atribuirle.

La bolsa hoy por hoy y mientras ciertos especuladores no adopten otra actitud, está llamada á vivir de los impulsos que vienen de fuera, del capricho ó de la voluntad de otros mercados y esto bien claro se está viendo desde hace tres meses, que un simple despacho de Paris ó Londres cambia como por encanto, la fisonomía de los corros y siembra el terror ó la

enamorado, porque Mahon queria resueltamente estarlo. Se propuso volver y volvió en efecto: conoció que era llegado el momento de daciéndose; y como diestro calculista, comprendió admirablemente cual eleccion le prometia mas honra, mas felicidad, mas porvenir, y á ella se atuvo. Pero su propia naturaleza, que le dictaba esta eleccion, se resistia á ella.

Quisiéramos poder explicar á nuestros lectores esta lucha de la voluntad razonada, no contra los impulsos, sino contra la insensibilidad del corazón.

No hay persona que no conozca en el mundo á algun hombre de esos que endurecidos por la crápula, las sensaciones violentas y los excesos de toda especie, no tienen ya facultad para amar nada que sea sencillo, casto é ingenuo: esto se concibe. Mas, ¿un hombre joven que no ha abusado aun de su corazón, puede tener la misma insensibilidad? De esto es licito dudar; esto, sin embargo es verdadero, y esto quisiéramos persuadir á cuantos lean nuestra narracion.

Si; hay hombres á quienes ha dado Dios una razon severa, una voluntad enérgica, y á quienes, sin embargo, ha privado del amor á lo bueno.

Semejantes hombres pueden enlazarse con una muger noble, buena y virtuosa; conocen lo

habia querido poner sobre un altar para adorarle, congeló el fervor de que se creia dotado, nada le conmovia en aquella hermosa joven; Dios habia negado al frio y egoista corazón del artista, la inteligencia de las sensaciones suaves y castas. Lucrecia debía vencer.

Fué tan poderoso el efecto que espermentó Mahon, que sin saber qué decir se retiró despues de pronunciar algunas cortadas frases.

¡Oh! como creció el amor de Sofia con el atrevimiento de Jorge al manifestarla sus proyectos y con la timidez que demostró en seguida. ¿Podia esperar un amor mas sincero, mas completo, mas humilde?

Vemos, pues, que el mal iba en aumento, y Mad. Dubos le daba cebo, pues no podia traducir de diferente modo que Sofia las palabras de Mahon; mas lo que para la hija era una esperanza, para la madre era una amenaza de matrimonio.

En vano recordaba Mad. Dubos cuanto habia visto y oido: conocia que su hija no era amada.

Por lo que hace á Mahon, se marchó muy descontento de sí mismo, pareciéndole que habia andado torpe y frio, y que no habia sabido sacar partido de su buena posicion para mostrarse tal como deseaba, es decir, muy

—¿Qué hace?
—¿Por qué se fué?
—¿Le habeis visto?
—¿No puede escribirnos?
—¿Quién os lo ha dicho?
—¿Si será una añagaza?
—¿O alguna esperanza engañosa?
—¿Estais seguro de la persona que os lo ha dicho?
—¿La conoceis bien?
—¿Quién es?
—¿Cómo os lo ha dicho? etc., etc.

Preguntas á que no podia responder Mahon por la sencilla razon de que no lo sabia.

Tuvo, pues, que atrincherarse en una infinidad de frases ambíguas, solemnes y comprometedoras en grado horrible, por el estilo de estas:

«He visto á una persona que sabe el paradero de Eduardo. Eduardo está en seguridad; no debo decir mas; no puedo nombrar á la persona con quien me he entendido; mañana debo volverla á ver; no puedo llevaros á verla, sería faltar á las leyes del honor, sería quizá aumentar los peligros de Eduardo.»

«No insistais si queréis dejarme en apatitud de seros útil.»

Y otras mil á que le precisaban las obje-

alegría entre los que hoy se dedican á mantener vivo el fuego sagrado de las especulaciones bursátiles.

Y no sucede esto porque aquí se deje de apurar el ingenio ó de recurrir á toda clase de expedientes, no; nuestros hombres de negocios tratando de sacar de las circunstancias todo el partido posible pero su empuje es poco eficaz y los mejores propósitos se pierden en el vacío sin encontrar eco en parte alguna. Fundados en estas razones es por lo que decimos que la Bolsa de Madrid está perdida en un dedalo de vacilaciones y temores; no encuentra dentro de sí misma la fe que necesita y la busca fuera. ¡Quiera Dios que no vaya demasiado lejos en esta desconfianza de sus propias fuerzas!

Por de pronto hay que consignar que de las pocas é insignificantes operaciones que se hacen las que mas abundan son las transacciones al contado en títulos pequeños; al fin próximo no se hace nada, y muy poco al fin corriente por los peligros que encierra el arriesgarse con jugadas á cualquier fecha. Es el colmo de la escrupulosidad y de la prevision.

El jueves las Cubas se vieron favorecidas con un alza de 80 céntimos. Influyó en esto el desenlace de la supuesta crisis parcial que se aseguaba afectaría principalmente al señor conde de Tejada de Valdosa. Es muy posible. Y apropósito; una de las multillas que mas se explotan en Bolsa es la del estado porque atraviesa la isla de Cuba; raro es el día que no se anuncian catástrofes y mas catástrofes, expediciones filibusteras, ó temores de una nueva insurrección, ¿no es lícito creer que cuando el que gobierno haga algo por la gran Antilla se desvenecerá era atmósfera y ciertos valores prosperarán rápidamente? Lo sucedido, el jueves último parece indicarle así.

Los fondos menos cotizados en Bolsa durante esta semana, han sido, los cuatros fin corriente y fin próximo y las cédulas hipotecarias al 7, 6 y 5 por ciento. Los fondos mas pedidos los cuatros (títulos pequeños) y las acciones del Banco de España. Las Cubas que se cotizaban el martes á 87'35, se hicieron el sábado á 88'45.

En los Bolsines continúa la animación de que hablabamos en revistas anteriores; pero á pesar de todo son difíciles de ultimar en estas reuniones; sin la apatía que reina actualmente en el mercado, y con los buenos deseos que tienen muchos especuladores, por desgracia de menor cuantía; los Bolsines serian centros de animadas contrataciones.

Revistando ahora las principales operaciones de la semana diremos que después de la lijera baja del lunes, el martes cerraron los cuatros á 60'5; los id. pequeños á 60'50; el fin corriente á 60; el 4 p^s exterior á 60, la

Deuda amortizable á 64'40; la id. pequeños á 74'40; las Cubas á 87'30 las cédulas hipotecarias al 5 p^s á 91 p^s. El miércoles los cuatros tuvieron una baja de 20 céntimos; los pequeños de 60; el fin corriente de 25; el 4 p^s exterior de 30; la Deuda amortizable, pequeños, de 10 y las Cubas de 5.

El jueves continuó el movimiento progresivo de los fondos, subieron los cuatros 5 céntimos; los pequeños 70; la Deuda amortizable 15 y las Cubas 80. Unicamente la Deuda amortizable, pequeños, bajó 5 céntimos. El viernes cerraron los fondos; los cuatros á 60'20; los id. pequeños á 60'40; el fin corriente á 60'45; el fin próximo á 60'40; el 4 p^s exterior á 60'50, la Deuda amortizable á 74'30; la id. pequeños á 74'40; las Cubas á 88'30; y las cédulas hipotecarias al 6 p^s á 101'75. Como se vé, este día unos fondos progresaron y otros retrocedieron. Por último, el sábado cerró la semana con estos precios, los cuatros á 60'20; los id. pequeños á 60'70, alza 30 céntimos; el fin corriente á 60'25, alza 10 céntimos; el fin próximo á 60'40; la Deuda amortizable á 64'40, alza 10 céntimos; la id. pequeños á 74'75, alza 35 céntimos y las Cubas á 88'45, alza 15 céntimos.

Las acciones del Banco de España cerraron á 281'50, es decir con alza de un entero y medio de beneficio de la anterior semana.

La Bolsa de París poco animada y los fondos franceses á la expectativa de las noticias de China y de la próxima conferencia de Berlín.

Los precios á que cerró la semana fueron, el 3 p^s francés á 78'40; el 4 p^s á 108'94; el 4 exterior español á 60'116 y las obligaciones de Cuba á 490. El 4 p^s exterior español en Londres á 60.

El Corresponsal.

Noticias é intereses

LOCALES Y REGIONALES.

En la reunion que anteanoche celebró el Comité ejecutivo de la Comision sociológica acordó conceder un nuevo é improrogable plazo para admitir las contestaciones por escrito al interrogatorio, cuyo plazo espirará el día 30 del corriente.

No dudamos que las Corporaciones, Sociedades y personas á quienes el Comité se ha dirigido, darán las oportunas contestaciones dentro del plazo marcado, á no ser que prefieran hacerlo verbalmente ante la Comision, cuando ésta inaugure las sesiones de información oral.

Hasta ahora han presentado informe el Clero y la Sociedad de tejedores de paños, y ambos informes se hallan concebidos en términos que hacen esperar mucho del resultado de la información, si todos aquellos á quienes el Comité ejecutivo se ha dirigido, corresponden de igual manera á la invitación.

En sustitucion del alcaide de las cárceles de este prtido Sr. Diaz Calvo, que fué suspendido de empleo el domingo último por el Alcalde de accidental, esta autoridad ha encomendado interinamente aquel cargo, al agente del Municipio D. José Sales Ribes.

El expediente incoado contra el Sr. Diaz ha sido enviado para su resolución al Gobernador de la provincia.

Entre los presos que dejó salir de la cárcel, el referido alcaide suspenso y fueron hallados por la policia, figura uno complicado en una causa sobre homicidio, cuya vista se ha de celebrar mañana en la Audiencia de lo criminal de Alicante.

El día 15 de Noviembre próximo se subastará el acopio de materiales para la conservación del trozo segundo de la carretera de Alicante á Ocaña, bajo el tipo de 18.048'80 pesetas.

Ha reaparecido nuestro colega *El Vinalapó de Elche*.

Sea bien venido.

El día 18 del mes próximo se efectuarán las siguientes subastas:

En Pinoso, aprovechamiento de pastos del monte el Coto (para 500 cabezas lanares) por 500 pesetas.

En el mismo pueblo, los espartos del monte la Errada (500 quintales métricos) por 3.800 pesetas.

En Bañeras, aprovechamiento de la caza del monte la Rambla, y las leñas bajas del mismo monte, por 25 pesetas la caza, y 300 pesetas las leñas.

En el mismo pueblo se subastarán tambien los pastos del mencionado monte, para 300 cabezas lanares y 100 cabrias, bajo el tipo de 125 pesetas.

Hemos tenido el gusto de saludar á las simpáticas, bellas y distinguidas señoritas Mendez artistas muy apreciadas por el público madrileño. Tanto la señorita Mendez (Doña Carlolina) como su hermana (Doña Amelia) son muy conocidas en el mundo artistico por haber cantado la primera de *prima donna*, y la segunda de *contralto* en los teatros de Italia, así como tambien en el Real de Madrid y última-

mente en la Zarzuela, donde alcanzaron un triunfo tan señalado como grande y merecido. El sábado cantarán la *Tempestad* del maestro Chapi y creemos recibirán una ovacion del público alcoyano que tan bien sabe apreciar el verdadero mérito.

La única plaza comercial cuyo papel se cotiza con beneficio en la actualidad en Madrid, es Alcoy. Todo el papel de los demas puntos se cotiza á la par ó con daño.

Anteanoche se repartieron mutuamente dos vendedores de turrones y dulces en la feria algunos trompis, teniendo que intervenir la policia para apaciguar sus exaltados ánimos. La sangre no llegó al río.

Hace algunos días el maestro cantero D. Rafael Masía Garcia, encontró en la calle á un jóven para él desconocido, quien le manifestó que al morir su padre (el padre del jóven) le habia encargado que en cuanto pudiera recoger mil reales les entregase en descargo de su conciencia y por via de restitucion al maestro barbero D. Antonio Boronat Pavia, pues hacia tiempo se los habia sustraído á este último señor. El jóven manifestó al Sr. Masía que habiendo reunido al fin dicha cantidad desearia le sirviera de intermediario para restituirla. El Sr. Masía se escusó, pero insistió el jóven marchándose y dejando los cincuenta duros en oro en manos de su interlocutor. En su virtud este ha hecho la restitucion conforme se le habia encargado, pero como no conoce al jóven que ha tenido tan honroso rasgo y de manera tan digna ha sabido corresponder al encargo de su padre, hace público el hecho, á fin de que sepa que han quedado cumplidos sus deseos y que los mil reales obran ya en poder del Sr. Boronat.

En el suceso que acabamos de relatar se ven una serie de bellísimos rasgos de probidad, honradez y buena fe que consuelan el animo en estos tiempos de irregularidades y miserias que alcanzamos.

Ayer mañana fué quemado en un tiato por disposicion de la Comision de policia sanitaria, un cerdo que murió de enfermedad y por consiguiente su carne no ofrecia condiciones de salubridad para el consumo.

Ayer mañana se dió orden al Sr. Arquitecto municipal para que fuera á inspeccionar una casa sita en la calle del Cármen, equina á la de San Marcos, cuya casa amenaza al parecer inminente ruina y ademas es de las que al reedificarse se han de sujetar á nueva alineacion.

ciones, los ruegos de Mad. Dubos, y que daban á la aventura un color veneciano muy subido.

Insistieron, rogaron, pero les fué preciso contentarse con la declaracion siguiente hecha con la mano puesta en el corazon.

—Por mi honor os aseguro que no puedo explicarme mas; confiad en mi deseo de servir, en la amistad que profeso á Eduardo; creed que anhelo sinceramente el momento en que pueda traer á esta casa la alegría y la tranquilidad, y dedjame la libertad de accion.

Poco era esto, pero aun merecia agradecimiento. Mr. Dubos saltó y tomó la palabra para decir:

—Deseo, caballero, que llegue un día en que pueda manifestaros, mejor que ahora, el agradecimiento que todos os debemos.

No hay como los necios para formar estas frases; pero el mejor cómplice de Mahon no le hubiera dado con mas oportunidad ocasion para plantear el proyecto que llevaba formado de entablar relaciones con Sofia.

En efecto, Jorge se inclinó, se revistió de un aire lleno de modestia y contestó con emocion:

—No deseo tanto merecer vuestro agradecimiento como vuestra estimacion y amistad

—¿Como pudiéramos negároslos después del favor que nos habeis hecho? repuso Mr. Dubos: estamos enteramente á vuestra disposicion y si llegare en caso... cualquier cosa en que yo pudiera ejercer la menor influencia, tened por seguro que a la primera insinuacion me haria dispuesto...

—No prosigais, interrumpió Jorge con solemne acento, acaso os pidiera mas de lo que quisierais concederme.

Mad. Dubos tembló de inquietud, Sofia tembló de júbilo, Mr. Chopin tembló de furor, solo Mr. Dubos se quedó sereno; nada habia comprendido.

Pero ¿qué necesidad hay de que un marido, un padre ó un tutor comprandan? El hombre que se titula amo de casa, debe contentarse con esto y no necesita saber lo que en ella ocurre.

Segun dejamos indicado que Jorge habia espoleado, por decirlo así, á su corazon, para inclinarle al casto amor de Sofia, amor que le aconsejaban su razon, su interés y sus calculos; la especie de declaracion que acababa de hacer era resultado de su ficticia excitacion, pero no pudo ir mas allá.

Todos sus hermosos sueños se desvanecieron ante la muger que se los inspiró. La presencia de aquel ángel de gracia y de belleza á quien

que vale en cuanto de la voluntad depende; le rinden el homenaje que merece, mas sus deseos, sus goces, su ardor, su adoracion, se dirigen á otros ídolos que no se atreverian á declarar; honran la virtud y la buscan; pero la disolucion les agrada y arrastra. Para arrancar un suspiro á estas almas frias y duramente templadas en las aguas del cálculo y del egoismo, son necesarios excitantes mas acres, disolventes mas enérgicos que el modesto amor de una niña, sus tímidos goces y su casto embeleso.

Pero, en verdad que mas vale referir que disertar, aunque hay personas que juzgan que en la historia del corazon, disertar es referir.

Continúa el tiempo vario. Ayer mañana cayó alguna ligera lluvia, que se repitió al caer de la tarde, aunque con menor intensidad.

La temperatura sigue también bastante benigna, no experimentándose el fresco intenso de los días anteriores.

Segun noticias que recibimos del Pueblo Nuevo de San Rafael hay grande animacion con motivo de las fiestas que se celebrarán este año, las cuales prometen ser lucidas á juzgar por los preparativos que se están haciendo.

El día del Santo por la mañana el toque del alba habrá volteo de campanas, disparo de morteretes y diana por una parte de la Música Nueva de esta ciudad que recorrerá tocando las calles de aquel pueblo.

A las 8 será la misa mayor con orquesta, siendo celebrante el padre D. Joaquin Plá, fraile exclaustro de la Iglesia de San Agustín de esta ciudad. El sermón está á cargo de D. José Valor presbítero también de esta.

Concluida la misa habrá bailes con guitarra y con música y morteretes antes de la misa y á las 12 del día. A las 4 de la tarde procesion de San Rafael, durante la cual se soltarán muchos globos areostáticos.

Concluida la procesion se repetirán los bailes y por la noche disparos de fuegos artificiales y globos, amenizando el acto la banda de música.

Todo el pueblo estará iluminado por la noche con farolillos á la veneciana y durante los tres días de fiestas adornado con colgaduras. Los días 25 y 26 se repetirán las fiestas con el mismo orden expresado.

Ademas de la misa mayor se celebrará otra á las 7 y media de la mañana el día del Santo.

Aparte de las indicadas diversiones, darán por la noche representaciones de *fantoques*, los aficionados conocidos por *Barbieri* y *Canicas*, tan aplaudidos en Villena.

El distinguido Ingeniero D. Miguel Villá, Delegado de la Direccion de los ferro-carriles económicos de Villena, á Alcoy, á Yecla y Alcuñia de Crespías, ha presentado la dimision de su cargo ante la Empresa, debiendo salir para Barcelona, segun nuestras noticias el sábado próximo.

Le ha sido concedido el pase á la situacion de reemplazo á nuestro distinguido amigo don Juan Lamban y Roye, Coronel comandante militar que ha sido de esta plaza y zona.

Le ha sido concedido el retiro á nuestro distinguido amigo y compatriota el teniente coronel jefe del batallon-deposito de esta ciudad, D. Camilo Esteve.

Se están llevando á cabo los ensayos de la compañía de zarzuela en el Teatro principal. El ensayo general tendrá efecto el viernes por la noche y el debut de la compañía el sábado.

Por telégrafo ha comunicado el ministro de la Gobernacion á los alcaldes de los pueblos cabeceras de distrito judicial de esta provincia, la orden de recoger de las librerías y puestos ambulantes los ejemplares que existan de la novela que acaba de publicarse bajo el título de «La Prostituta», contra la cual se está instruyendo sumaria por ofensas á la moral, en uno de los Juzgados de la corte.

He aquí un curioso suceso que refiere *El Mercantil Valenciano*: «En el tren primero de Játiva del jueves pasado, por descuido de la familia, cayó una niña de siete años en el trayecto de Alcira á Carcagente, con tan buena suerte, que no solo no le resultó nada, sino que inmediatamente se levantó, siguiendo al tren, al que pretendia alcanzar por miedo de que su madre la riñera, segun pudimos oír de labios de la interesada. La Guardia civil de este último punto salió á su encuentro, entregandola á sus afligidos padres que se dirijian á Alcoy, celebrando todos el que la caída no hubiera ocurrido momentos antes al pasar por uno de los dos largos puentes que existen en que aquel trayecto, en cuyo caso no hubiera salido tan bien librada.»

Dicen de Elche.

«Ciento catorce ha sido el total de invadidos en esta ciudad durante la epidemia: de estos fallecieron sesenta y siete, y han sido curados cuarenta y siete.»

En nuestra provincia donde puede considerarse la emigracion como un mal endémico interesa conocer el siguiente suelto que hallamos en un colega:

«Un tal Mr. Monison, agente de una empresa de emigracion á la Luisiana, ha llegado á Bruselas y va á recorrer la Europa embaucando á los incautos.»

Como quiera que es probable venga á España, conviene advertir á los ilusos, que la situacion de los españoles que hace cuatro años fueron á Nueva Orleans y á su comarca contratados por otra empresa de emigracion es de lo mas deplorable; muchos han muerto, y el resto está en la mas espantosa miseria.

Lo mismo les sucede á los que se dirijen á otros Estados, pues por uno que haga fortuna, hay mil que mueren en la miseria, y sin embargo, no se piensa en estos infelices y solo impresiona el indiano que vuelve.

En Filipinas hay trabajo abundante; lo hay en Cuba, y al cabo se está siempre bajo la proteccion de la bandera de la patria.»

Noticias varias.

Segun dicen los periódicos italianos, el cólera se ha transmitido en Genova de la manera siguiente: Tiene aquella poblacion tres acueductos que la proveen de agua potable en abundancia. Uno de ellos, el Nicolay, recoge el agua de la Serivia, donde se lavaron las ropas de los coléricos de Busalla, y al beber los habitantes de Genova de esta agua, bebieron con ella los gérmenes fatales.

La enfermedad estalló el 24 en Genova, y del 24 al 25, atacó á 51 individuos. Al cerrar completamente el acueducto Nicolay, hubo una remision notable.

Como hecho singular, se cita el que todos los peces de las balsas alimentadas con aquella agua murieron repentinamente.

Los periódicos de Málaga dicen que la fiólera ha tomado gran incremento por la sierra de Archidona, hallándose gravemente comprometidos los términos de Loja, Antequera y todo el Nordeste de la provincia de Granada. Hacia la parte de la costa, la fiólera se extiende por los partidos de Motril y Albuñol.

Los marineros que en Castro Urdiales se dedicaban á la pesca del bonito, observaron dias pasados un detalle curioso.

Un pez espada se batió heroicamente con tres ballenatos por espacio de una hora, sin que los ballenatos pudieran hacerle presa; como el pez espada, efecto de la batalla que habla sostenido, quedó muy rendido, fué cogido por los tripulantes de la citada lancha.

El alcalde de Bermeo ha comunicado al gobernador civil de Vizcaya que en la madrugada del día 17 fueron incendiados á mano armada cinco graneros y pajares, los cuales componian una barriada.

Las pérdidas se calculan en 16.000 pesetas, y el juzgado correspondiente entiendo en el asunto.

Correspondencias.

CARTAS DE MADRID.

Madrid 20 de Octubre 1884.

La escasez de noticias políticas es completa. Hoy día de toros, en que matan nada menos que seis espadas y dos sobresalientes, pedir otra casa sería gollería. Todas las conversaciones del salon de conferencias, todas las noticias y rumores que se anuncian ó desmienten, acaban con el consebido estribillo de «¿Vá usted á los toros?» de manera que hoy, como decia el periódico del señor Santa Ana, es ni mas ni menos que un día muerto para la política; un día de armisticio y de paz en que todo se pospone á un volapié ó un descabello de La gartijo ó Mazzantini, Se ha continuado hablando, sin embargo, de

la eterna cuestion de crisis, comidilla diaria para muchos políticos que no están dispuestos á dar su brazo á tercer en este particular, y que sostienen el discutido intento de los Consejeros responsables. Para aquellos señores aun que diga otra cosa la prensa del gobierno, la crisis parcial viene antes de la reunion de Cortes, y será inútil todo lo que para con jurarla haga el señor Cánovas del Castillo.

El fundamento de esta opinion se halla, en la creencia que algunos profesan de que respecto á una muy importante cuestion política están divididos los ministros; pero los órganos oficiales lo niegan y ponen al tiempo por testigo de que estas son no mas fantasias de las oposiciones que no recibirán confirmacion ni ahora ni nunca.

Anoche se inauguraron en el círculo de la calle del Lobo las conferencias izquierdistas. El orador encargado de hacer entusiasmo fué el señor Becerra que disertó durante una hora sobre la situacion de los partidos en España. Asistió toda la plana mayor del grupo, observando los mas perspicaces que el astro que mas poderosamente atraía á los pequeños satélites, era el general Lopez Domínguez.

Terminada la conferencia se habló mucho de la próxima excursion por provincias de la que tanto esperan los zurdos; también se dió lectura á una carta de Málaga en que se habla de los preparativos que se están llevando á cabo para recibir al sobrino del señor duque de la Torre. Se repartirán algunos miles de panes y de bonos en dinero á las personas necesitadas de la poblacion; el Círculo dará un té á todos los correligionarios de la provincia que acudan á saludar al general; se obsequiará á este con un lunch un día, y otro con un banquete, y por último, se celebrará un meeting y otros actos por el estilo, dignos todos del ilustre huésped que se trata de festejar.

El órgano que el partido republicano federal tiene en Madrid vuelve á tratar en sus columnas con el mismo entusiasmo que antes la debatida cuestion de la coalicion de los partidos republicanos. En un círculo de zorrillistas oí decir anoche que sobre este particular dijo ya su última palabra *El Porvenir* y que es inútil volver á ponerlo sobre el tapete, si los federales piensan repetir lo que ya tienen manifestado en distintas ocasiones. Es decir, que las dificultades continúan en pié sin que traten ni con mucho de allanarlas los demócratas progresistas.

Las noticias de la salud pública continúan siendo inmejorables. Ayer segun estaba anunciado, se cantó en Novelda un solemne *Te Deum* por haber terminado la epidemia. Asistieron á la ceremonia el ayuntamiento, la Junta de Sanidad, el delegado del gobierno, las autoridades judiciales y numeroso público. Mañana se repetirá igual acto religioso en Monforte.

Sin embargo, á pesar de las buenas noticias que se reciben de todos los puertos de la península, es un hecho que los representantes extranjeros que forman el Consejo sanitario de Tánger, se oponen á levantar las medidas de rigor impuestas á las procedencias de España interin no se adopte dicha medida en Gibraltar.

La junta de Sanidad de esta última poblacion ha acordado admitir á libre plática las procedencias con patente limpia del Norte de España, hasta Málaga inclusive, así como las de Ceuta y Melilla; las comprendidas entre Málaga y Cartagena quedan sujetas á tres dias de cuarentena y á siete las de los otros puertos de Francia, del Atlántico y del Canal, con patente limpia, serán admitidas á libre plática.

La cuestion del teatro Real parece que tiende á arreglarse por lo que se refiere al punto concreto de la inauguracion, que los otros puntos ni se arreglan ni se arreglarán al menos por ahora. Hoy ha llegado á Madrid el tenor Sr. Massini y mañana probablemente se inaugurará la temporada con «La Favorita», cantada por dicho señor; es de esperar que no surgirán nuevas dificultades, como el sábado último, que los aficionados se llevaron un chasco de padre y muy señor mio.

En un círculo he oído decir esta tarde, que en vista de la proporcion que va alcanzando la criminalidad en la corte, no sería extraño que

se adoptaran por el gobierno algunas medidas de carácter gubernativo encaminadas á reprimir dicho mal. Falta hace que las autoridades hagan algo eficaz y práctico en este asunto, empezando por los cafés de cante flamenco y acabando por las corridas de toros de aficionados cuya concesion con tanta facilidad se hace. Nada duro y caiga el que caiga.

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—San Veracruz.

SANTO DE MAÑANA.—S. Juan Capistrano.

Anuncios oficiales.

Don Gregorio Ridaura Torregrosa, Alcalde accidental de la Ciudad de Alcoy.

Hago saber: que segun me comunica con fecha de hoy el Señor Presidente del Comité Ejecutivo de la Comision local para informar sobre el mejoramiento de la clase obrera, en sesion celebrada en 20 del actual se acordó conceder un nuevo é improrrogable plazo hasta el día 30 de los corrientes para recibir las informaciones escritas que se tienen pedidas á las Corporaciones y Sociedades de esta Ciudad. Lo que se anuncia por el presente edicto para que llegue á conocimiento de las citadas Corporaciones y Sociedades de las que esta Alcaldía espera mirarán con el debido interés asunto de tanta importancia para la localidad.

Alcoy 21 Octubre 1884.

G. Ridaura.

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DE EL SERPIS.

Madrid 20 Octubre (recibido con retraso.) Se habla de medidas extraordinarias contra la criminalidad que se ha desarrollado en Madrid. Se dice que el Gobierno piensa ser enérgico en este punto.

Para cuando llegue el general Lopez Domínguez á Málaga se le preparan varios obsequios y un gran meeting.

Se calcula que el acto de los izquierdistas malagueños será muy importante.

Han fracasado las nuevas gestiones que se han hecho en favor de la coalicion republicana.

Madrid 21 Octubre (11'20 mañana.)

En breve serán levantados los lazaretos portugueses.

El tratado de comercio con el Canadá alcanzará también á los minerales, los frutos y los vinos.

Esta noche se inaugurarán las funciones en el Teatro Real.

Madrid 21 Octubre (2'30 tarde.)

Los ministeriales se manifiestan muy confiadlos y seguros.

Las noticias sanitarias son satisfactorias. En España no hay novedad y en Italia y Argelia la epidemia decrece visiblemente.

En Bruselas han triunfado los liberales en las elecciones municipales, en la mayoría de los distritos.

Han ocurrido algunos desórdenes y se han hecho prisiones por la policia.

Ha llegado á esta corte el embaajador de Bélgica Sr. Anspach.

Al cerrarse anoche las oficinas de esta estacion telegráfica, no habiamos recibido los demas despachos de nuestro servicio particular.

15. MERCADO 15

MAQUINAS PARA COSER
de La Compania Fabril

SINGER



Cualquier modelo de sus célebres máquinas á 2,50 PESETAS semanales Pagos al contado 10 p^s de rebaja, Garantía verdadera é ilimitada. Enseñanza gratis á domicilio. Gran depósito de sedas, algodones, agujas, aceites y piezas sueltas para toda clase de costuras. Recomendamos nuestra nueva máquina de lanzadera oscilante, especial para trabajos de adorno por su puntada brillante y fina.

UNICA SUCURSAL EN ALCOY
15. MERCADO 15.

¡No descuidarse!

Se acaban de recibir los siguientes géneros frescos y de inmejorable calidad:

Queso de bola y de plato en tripa, manteca legítima de Flandes sin rival en esta plaza, dátiles del Bajalato, galletas finas, chorizos y salchichones.

Tambien se han recibido garbanzos del Sanco y de Castilla de superior calidad y precios muy económicos.

MANUEL SEGURA,

COMESTIBLES Y ULTRAMARINOS.

OSON-SULFUR-NIKELS

Electrizacion de las sustancias medicamentosas para rocooitar la salud completa. Dr. Richar Nikels, 14, Imperial vía, Berin. Premiado 19 veces.—Grandes diplomas de honor.

Congreso Médico: Berna 14 Julio 1884.

Señor: Con gran complacencia ha ensayado esta Direccion su preparado que denomina OSON SULFUR NIKELS —Realmente hemos visto comprobados cuando efecto nos prometia, cabiéndonos el placer de poder manifestarle que con su Especifico se suplen con ventaja las aguas Minerales Sulfurosas de los mas renombrados manantiales y aseguramos que el uso de su preparado se extenderá rápidamente por sus efectos curativos.—Dres. Tuller, Krausk y Simmerham. Viruelas Sarampion, Escarlatina, Rosa, Eruptivas é infecciosas las Precave, Abort y Cura radicalmente por graves y malignas que sean.

Tisis Catarrhos pulmonares. Bronquitis. Laringitis y todas las del Pecho y Garganta por crónicas y antiguas que sea. Herpes Escrófulas, filis, Venéreo, Reuma y todas las enfermedades por crónicas y antiguas que sean. Ulceras malignas en la Matriz, Cara, Boca, Pecho, Piernas por crónicas y antiguas que sean.

PRECIOS: España 6 ptas.—Portugal 1080 Reis.

Lo—expende el Dr. MUTJE, Director del Gabinete Médico Aleman, Carmen 14, 2.º—Barcelona el que contestará gratuitamente á las consultas que se le dirijan á remitirá el medicamento por correo y certificado haciéndole envío de su valor en giro ó sellos de franqueo.

Importantísimo á la humanidad.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Díez acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún mas abundantes, resulta que LA MARGARITA de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la mas rica en sulfato sódico y magnésico, que son los mas poderosos purgante, y las únicas que contengan carbonatos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA mas de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un especifico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 45, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

n competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposicion Internacional de Niza distincion hasta aho. a no concedida.

Perlas-Koch, ¡Probadas y las bendecireis!

276 dictámenes de los principales médicos del mundo.

ESTOMAGO, NERVIOS HUMORES

Usad las PERLAS KOCH grandioso é infalible preparado en cuya composicion se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que corrompiéndola produce la enfermedad y darle el tono la coloracion y vigor natura es.

UNA RECOMENDACION IMPORTANTE:—«Congreso médico de Londres de 1882.—Desde hoy cesamos en aconsejar á nuestros Clientes la ida á los Establecimientos Balnearios.—El uso de las PERLAS KOC supera con ventaja á todas las Aguas minerales conocidas y suprime las incomodidades que causan el viaje, que siempre agravan al paciente. Las PERLAS KOC es e. medicam. mas poderoso que la Medicina posee.—Dres. Sheffield, Leeds, Lalbot, Wilson. Las PERLAS KOCH están aconsejadas en todas las enfermedades CRO. CAS y REBELDES. Su accion continúa obra verdaderos milagros.—Doctor Ricardo Torres.

Las PERLAS KOCH es el único depurativo que realmente llena las prescripciones precisas para que su accion obre sobre la sangre, limpiándola de cuantos humores se encuentren en ella y sin producir desarreglo ninguno en los demás órganos, como sucede con todos los otros depurativos que conocemos, que llevan unido á su accion depurante otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo que debe evitarse en absoluto por ser sus resultados en extremo perniciosos.—Dres. Caillot, Nerwais, Roger y Tacout. Las PERLAS KOCH obran como depurante arrastrando los humores de la sangre, sin debilitar, ni alterar las digestiones, ni exponer á ningun otro incidente sino que por sus propiedades altamente tónicas y confortantes, imprimen mas energia y vigor á los tegidos dando á todo el organismo un estado perfecto de salud.—Doctores Uruguay, Santotio y Ugarte.

Precio de la caja 8 reales en toda España,

Se remiten prospectos en Español á cuantos lo deseen

Depósito principal, GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO Rambla Cataluña, 104.—BARCELONA.

Se venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Europa y América. Si en algun punto no las hubiera, pidase en carta al Depósito de Barcelona con indicacion del valor e sellos ó giro y se mandará por correo.—Todas cuantas cosas se le hagan al Director del Gabinete Norte Americano en Barcelona, de palabra ó por escrito para el mejor uso de las PERLAS KOC serán contestadas gratuitamente.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY.

Anuncios recomendados.

GORRERIA D. Eduardo Martinez Val 17.	ZAPATERIA, D. Francisco Badia S. Lorenzo 2.	AGUARDIENTES Y ESPRITUS D. Francisco Giner, S. Miguel 40. (Esquina á la calle Mayor)
PHARMACIA, D. Santiago Moullor S. Nicolás 4.	CAPÉS Y FONDAS, D. Lorenzo Rigal, Plaza de S. Agustín 20.	DROGUERIAS. D. Eduardo Fiol, Mercado 2.
ANTIGUA FONDA DE LLOPIS á cargo de Julian, Plaza S. Agustín 22.	LOZA Y CRISTAL, D. José Martinez Mercado 18. (La 1.ª).	PAPELERIA, Mannel Moltó Mercado 9.
LA VALENCIANA PRIMITIVA D. Francisco Hurtado, Isabela 8.	LAMPISTERIA, Don Demetrio Margarit San Lorenzo 23 Florida de la Campana	

ESTABLECIMIENTO

DE
MANUEL MOLTO SANZ,

Mercado, 9.



Mercado, 9.

Esta casa se encarga de toda clase de impresiones con tal que no contengan cosa alguna contraria á la Religion y buenas costumbres, á cuyo efecto tiene máquinas y prensas, con buenos caracteres, ofreciendo en garantía á los señores que tengan á bien confiarle algun trabajo tipográfico, perfeccion equidad y economia.

En la misma encontrarán los señores consumidores toda clase de artículos de escritorio y oficinas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lapiz, pinceles, plumas, cartabones, escuadras, difuminos, lápiz compuesto, corta-plumas y otros artículos concernientes á la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos.

Variedad de tarjetas felicitacion y de visita á nombre propio á precios muy económicos.

Depósito de prensas de copiar de varias clases y á precios reducidos.

Tinia negra y de copiar.

Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economia en los precios.

SELLOS DE CAUCHUC VULCANIZADO para el Comercio.

Para precios, dibujos y demas informes, dirigirse al representante, Rafael Calafi Perez, S. José 50, Alcoy.

LA Moda Elegante.

periódico de señoras y señoritas;

AÑO XLIII.

La proximidad de un cambio de estacion, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir, crea para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precision de inspirarse en una publicacion que, como LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA, tiene por mision poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestir con gusto y economia, cualquiera que sea la categoria social á que pertenezcan.—LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA dá en sus números profusion de modelos de trajes, confecciones, sombreros, etc., para señoras, señoritas y niños; grandes hojas con patrones trazados en tamaño natural; magníficos figurines iluminados; dibujos para multitud de labores y escogida lectura. Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varian desde 40 pesetas al año hasta pesetas 4'25 el trimestre.

Se remite gratis un número de muestra y el prospecto á toda señora que se sirva pedirlo por carta á la Administracion de LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

Carretas, 12, principal, Madrid.

TALLER

DE
CORTINAS PERSIANAS

DE
SANTIAGO LLORET

Calle S. Mauro núm 14,
ALCOY

TALLER

DE
CORTINAS PERSIANAS

de
TADEO MATAIX

C. Sto. Tomás 1,
Alcoy.